

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

TARIFAS PAMPLONA	
Tres meses . . . . .	4,25 pesetas.
Tres meses . . . . .	5,50
Siete meses . . . . .	6,75
EXTRANJERO	
Tres meses . . . . .	11,75 pesetas.
Siete meses . . . . .	25

## PAGO ADELANTADO

La no devolución del periódico por los suscriptores de fuera de la capital indica que continúa el abono.

**IMPORTANTE**

Rogamos a los señores suscriptores de fuera de la capital que están en descuberto, se sirvan ponerse al corriente en sus pagos.

La Administración de este periódico no suspende el envío de EL ECO cuando termina una suscripción sin ser renovada, porque se hace cargo de que no siempre, ni en todas partes, es fácil girar el día que se quiera.

Aproximándose las fiestas de San Fermín y convencidos de que podían ser los que no tengan un amigo que visite en aquellos días a Pamplona, les suplicamos aprovechen la ocasión para saldar sus cuentas con este periódico.

Siendo tan considerables los gastos que un periódico origina y tan grandes los perjuicios que se nos irrgan con la tardanza en los pagos, nos atrevemos a hacer esta indicación a los señores suscriptores en la seguridad de que será atendida.

**CÓMO SE VENCE?**

El odio no puede vivir en la atmósfera purísima de los corazones generosos que sólo saben amar; y si el entusiasmo que les inspiran sus brillantes ideales les hace indignarse a veces contra quienes los combaten, pronto, muy pronto se reaccionará el sentimiento de indignación para trocarse en el dolor profundo que les produce el convencimiento de que los errores y las pasiones, más que la malevolencia de los que disienten de su criterio, son las causas del mal.

Y por esa busca afanosa e irresistiblemente en los medios de rectificar errores y apaciguar pasiones, los procedimientos que los llevan a un acuerdo común, a unirse por aquellas ideas fundamentales que deben ser el dogma de las ciencias sociales y políticas, con aquellas con quienes mantienen amargas controversias.

No: no buscamos en estos momentos las muchas enconadas de las escuelas y de los partidos para dividir los campos, encender a los combatientes y señalar vencedores y vencidos, lastimando susceptibilidades y engendrando discordias; muy al contrario, cuanto más se encarecen los ánimos en uno u otro sentido, hay que esgrimir armas más delicadas que las vulgares para interponerse entre uno y otro campo, y para lograr que se termine la lucha, venciendo se reciprocamente, con rectificaciones discretas, que producen el triunfo de todos los combatiéntes en lo que defienden con título legítimo.

Pero esa obra requiere esfuerzos de razón y rasgos generosos de corazón; es fuerza de razón para discutir scrupulosamente y según las leyes más elementales que la lógica más elemental proclama; y rasgos de generosidad para apaciguar los sentimientos de ira que se empeñan en divorciar al hombre del hombre. Y esa lógica nos hará ver que la voluntad humana tiende irresistiblemente al bien, que lo quiere por ley superior, que lo busca en todos los momentos, pero que, por uno u otro motivo

**EL ECO de Navarra**

DIARIO INDEPENDIENTE.—DOS EDICIONES

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
Teléfono, número 175

Redacción, Administración e Imprenta, Paseo de Valencia, 58, bajos,  
y calle de San Gregorio, núm. 25

equivoca los caminos, y en vez de marcar acuerdos los que aspiran al mismo fin, divergen en los medios, y obstinándose en sus ideas, se hostilizan ardientemente, en vez de juzgar con sereno criterio y reconocer sus extravíos y las causas que los producen.

Quién duda que por ley suprema todos buscamos el bien? Y quién desconoce que las fermas de que le reviste la imaginación, y los estímulos que llevan, y los errores que provocan, son causa de que ejerzan distinta influencia en unos y otros hombres? La mayor o menor instrucción, el distinto desarrollo intelectual, el cultivo de unas y otras ciencias, la diversidad de costumbres, el clima y la atmósfera moral que se respira en unos y otros centros, son causas que, aparte de la soberanía de la libertad que siempre queda al ser humano para que sea guía y responsable de sus acciones, influyen de un modo decisivo en la diversidad de partidos y de escuelas que pretenden el imperio de las sociedades, y en qué, para conquistarla, mantengan luchas encarnadas que acabarán los espíritus y son los obstáculos insuperables hasta ahora para la paz y el progreso de los pueblos.

Por otra parte, y descendiendo a detalles más concretos y menos elevados, hay que reconocer que una indiscreción leve, o quizás una impresión, provoca una imprudencia temeraria, y que un hecho aislado engendra exaltaciones peligrosas que se traducen en contiendas lamentables o en celos profundos, muy difíciles de extinguir radicalmente, si no nos sobreponemos todos a las impresiones del momento, remontándonos al origen de esas hostilidades que por desgracia se mantienen en la humanidad.

Es, pues, preciso, es indispensable que todos trabajemos leal e incansablemente por aplicar la lógica a la vida social y política para explicarnos las causas que nos separan y dividen, y para comprender que procediendo como seres de razón, debemos procurar rectificar errores y temporizar excepciones, porque solo pacificando los espíritus por generosos desprendimientos podemos convertir el odio en amor, y encontrar fórmulas conciliadoras que abran cauces amplios en las esteras del trabajo a esa actividad febril que se convierte en incendio cuando no modera sus impetus, pero que dirigida rectamente triunfa y vence.

JUAN CANCIO MENA.

**HA FALLECIDO:**  
En Valterra, don Eulogio Sagastizábal.

R. I. P.

**Algo de toros**

DESDE SAN SEBASTIÁN

No entra en mi ánimo hacer una descripción de lo que sea ó deben ser las corridas de toros con sus clásicos encierros que actualmente se verifican en ese mi pueblo natal, ni mucho menos automatizar el trámite de los mercurios de la Puerta Rechapea hasta la plaza de toros. Mi

faltando rasgos epigramáticos que provocaban sonoras risas.

Maria del Puy acabó por conocer a todos como si siempre hubiera vivido entre ellos. Era la minuciosa revista que sus amigas pasaban, no faltaban ni los trajes, cintas y adornos que usaban ellas, ni los hábitos, estudios, y singularidades de ellos. Se enteró de quién era la que le regalaba reducir para la calle su cintura a la mitad de la que usaba en su domicilio; quién el que ostentaba rubio bigote, á pesar de que, según datos fidedignos, era de un gris ceniciento por las canas que crecían en él; quién era que anuncianaba que tenía ya para terminar la carrera; estaba a meros de su muerte, contando tres suspensos seguidos en una misma asignatura; quien la que ocultamente reformaba sus sombreros, suponiendo que en cada estación se los remitía de Madrid, habiendo ocasión en que a falta de otra cosa los había engalanado con auténticas espigas, quién el que se había jugado en las últimas ferias la renta de dos años; quien la que procuraba igualar con una alta honradez el deseo de sus omóplatos; la que llevaba moño postizo, ó dentres artificiales, y hasta las joyas, pulseras y aderezos legítimos imitados....

Contribuía á este cabal conocimiento la facilidad, acrecentada, por la circunstancia

propósito, al escribir estas líneas, no vista tan ante; mi objeto es el de suplicar a la autoridad competente, obligue á los encargados de conducir los toros desde el seto h. sta Rechapea, á la hora determinada, á fin de que esta operación no tenga lugar al mismo tiempo que los omnibus transportan viajeros á la estación,

pues el 11 de Julio del año pasado estuvimos a punto de tropezar con los toros que por la tarde habían ido Lagartijo y Machaguito.

Eran las tres y media de la madrugada; por Puerta Nueva bajábamos en un omnibus, cuando llegamos al portal, el portero avisó a diablo á nuestro mayoral que los toros están próximos; el mayoral atizó á los caballos y dejó este momento caminando cual nave sin gobierno navegando en tempestuoso mar, pues con la velocidad las bestias patinaban, se les rompieron los tirantes a dos de los tres animales, y por fin á la casi terminación de la «Cuesta de la Reina» tuvimos que abandonar el vehículo, pues un animal quedó hecho tortilla y fué un milagro el que no volcara el carroje.

Como digo, nos bajamos y emprendimos la marcha á pie camino de la estación y apenas habíamos andado veinte metros, cuando el sonido de los coches de los aficionados a la caza nos anunció la proximidad del ganado y así en vez de seguir á la derecha tuvimos que izquierdizarnos inmediatamente a sus cejas de la Sra. Viuda de Concha y Sierra?

Así, pues, creo que el muy digno Gobernador civil Sr. Palacio herá cumplir el compromiso que los ganaderos tienen de transportar el ganado desde el seto al Portal de Rechapea entre veinticuatro y una hora de madrugada para tranquilidad de los viajeros que se van precisamente a viajar á una hora tan tempestiva.

Suyo atento. MANUEL LUSARRETA

50 de Junio de 1901.

**LA BOLSA**

Ha habido en la semana última algo más de movimiento que en las semanas anteriores, coincidiendo esto con la liquidación de fin de mes, y gracias a ello es menor el quebrante de las valencias, porque hubo empeño en liquidar con mayor tendencia de la que reinaba en el mercado.

Perce ne creemos que obedeciese a otro motivo la mejoría que tuvieron los fondos en la sesión del viernes, supuesto que no habrá ninguna otra causa capaz de animar la contratación, como se hizo.

Pero si el Interés puede decirse que se ha sostenido, pues las diferencias son escasas, en cambio el Exterior ha sufrido un considerable quebranto, 1 a 10, habiendo caído en el extremo centralizado sobre el aprobado que merecía este papel.

En efecto, teniendo el Exterior que se convierte una beneficiencia de 10 por 100, su valor efectivo es actualmente 79,09, y como se estima á 78,70, resulta que tiene un depósito de 0,59, que, seguramente, lo recuperará en las primeras cotizaciones. En la séptima pasada, por el contrario, ese valor era de 79,20, y como se calcula, 79,80, resultaba valerle con 0,60 de exceso.

Sia dudo, entonces se especulará sobre la posibilidad remota de que pudiera algúna dia ser estampillado, y esta idea se va desvaneciendo, reemplazándose con la de la conversión forzosa que se preveía. Pero si no habla razón para elevar el precio del Exterior, tampoco la hay para que pierda.

El Amortizable se va sosteniendo con pocas alteraciones, y van escaseando en la plaza las Cubas, Filipinas y Aduanas, de cuyos valores son solo objeto de transacción pequeñas cantidades que no influyen en la marcha del mercado.

de las fiestas y de los forasteros, con que en paseo, á la salida de la iglesia y en todas partes, se formaban grupos y hacían presentaciones, con un revoloteo de unas á otras, una charla ligera y animada, frecuentes risas, goce y alegría en los hombres, citas para más tarde, flotando en la atmósfera un ambiente de agitación y alegría.

No se descuidaron ellos tampoco en orientarse sobre el personal; y se transmitían las noticias con tal rapidez que, á las pocas horas de llegar a una muchacha, todos sabían sus circunstancias, tendencias y condiciones.

Nicanor y Rosario Pomares veían con buenos ojos á los acompañantes de María del Puy. La galarda apostura de Luis, su figura actita que denotaba el vigor y agilidad de un orgánismo sano; su hermosa cabeza, cuya convessa y serena frente era indicio de no vulgar inteligencia; su palabra fácil para expresar el pensamiento, pero de la que no abusaba, por gustarle más oír que hablar; la bondad, que se trasluce en todos sus actos, y que no era más que el reflejo de la hermosura de su corazón, despertaban simpatías. Lo hallaban un poco serio; y no porque pudieran reprocharle la sequedad ó desatención; al contrario siempre estaba dispuesto á complacer á todos, con natural agrado y no fingida cer-

que las valencias mercantiles también se hallan bajo mala impresión, pues han descendido lo mismo las acciones del Banco de España que las de Tabacos y las Dédulas hipotecarias. Hey temores en unos y poco dinero para emplear, tal vez porque estás más á fin de trimestre y a principios de los excursiones veraniegas.

Además se aproxima el momento en que debe desaparecer algo la incertidumbre que reina sobre los problemas financieros, porque al constituirse en la semana que viene se presentan los presupuestos, y aunque éstos no contienen todavía ninguna, pues no son otras cosas que representación de los actuales, se espera que si no se presentan á la vez algunos proyectos diancieres, al menos se hará algunaclaración sobre los prebostes del Gobierno en ese punto. Sería de sentir que no se hiciera así, porque esperaba expresas cada uno el suyo, en largueja familiar, pues así era la reunión de amigos, para ver de seguir el camino que resueta más agradable.

Hicieron uso de la palabra casi todos los señores concurrentes y después de regar siguióse en sus gestiones la aludida comisión, se acordó referir la concesión del valioso concurso de don Luis García peritísimo en administración y que provista esa Comisión de amplias facultades, se le roga defendiese á la clase con el entusiasmo que allí se le comunicaba.

Dieron las gracias al señor Depositario de Tafall, por las deferencias prestadas á sus compañeros y se levantó la sesión.

Omito circunstancias dignas de tenerse en cuenta y dispásemos si alguna incertidumbre se ha deshilado, que no se extraña ya por la precipitación con que se escribe, ya por entender abuso, al darle tanta extensión á esta carta.

Suye atento.

Un corresponsal.

**NUESTRAS CARTAS**

De Arizcun

Sr. Director de EL ECO DE NAVARRA

Muy señor mío: El partido que estaba anulado para el día 28 de Junio en el frontón de este pueblo, no pudo llevarse á cabo por indisponibilidad de uno de los portadores; se ha convenido en jugarlo mas adelante, y hay mucha implicación por verles pelear, particularmente entre los que han concertado apuestas.

Por lo demás ha habido mucha animación, pues el «chau chau» ha estado muy concurrido; nos ha visitado la mayoría de la juventud del valle.

El cuarto día de fiestas, destinada para los casados, estuvo animadísimo; por la mañana, el presbítero Martín Larumbe, acompañado de su amigo don Dionisio Gratzumpe, 36 señores de la villa, se han tenido en Tafall, los depositarios navarros, uno de los señores asistentes, me ha complacido dandome notas, para decir lo siguiente:

Pravia invitación circular, hecha con premura y apresurada de banqueros, en la época más aciaga del año, se han reunido en este día, ciudad y casa del Ayuntamiento, gran parte de los depositarios citados, un s personaje, tres por delegación y algunos por cartas, achirriendo, á los acuerdos que tiene la mayoría.

Abierta la sesión, por el que actuó de presidente, en la Comisión nombrada en Tudela, ha dado las gracias a sus dignos compañeros, por haber respondido á esa llamada para tratar de un asunto, que afecta á todos los depositarios Recaudadores.

Después de numerar las graves obligaciones que pesan sobre el Depositario Recaudador municipal, ha dicho, que son tan pocas los beneficios que le dan los actuales Reglamentos, que se compaginan muy mal, con el número e importancia de los trabajos y responsabilidades que se exigen precisamente en esos Reglamentos.

Que esta, que pudieran llamar anormal, la tiene estudiada con ilustrados Hacendados navarros y aun con personas llamadas a entender en este particular, en otra esfera, y no han negado, la razón que en sí llevan dichas funcionarías.

Que la instrucción, de 12 de Mayo 1888, concedió ciertos derechos, de los cuales después no se ha hecho mención, y que en la actualidad, se han ido en una situación legalizable, pues se encuentran plañadas con que expresarla, el que unos Ayuntamientos, en el precedimiento de 1895, y otros la instrucción de 26 de Abril de 1900 y ambos crean interpretar el espíritu de las disposiciones vigentes.

sin embargo, que su opinión particular era,

para que no lo vieran en él. Pues no falta quien lo ha observado; y el caso es que á pie entró en Estella, aparentando haber venido antes, y como si entonces volviera de un paseo por los alrededores.

—Pues quien eso inventa es un calumniador, y unos crédulos quienes acogen con tanta facilidad al parrucker sin tomar en cuenta el trabajo de averiguar lo que haya de cierto.

La Puentz vino en un caballo tan bueno y probablemente mejor que el que hayan podido traer los despiadados críticos que, a cambio de burlarse del prójimo, no vacilan en afrontar á un ausente.

—Y tú ¿qué sabes cuál de las versiones es la exacta.

—Me consta, repito, que no es verdad la que parece que te empañas en sostener; y tú y todos podéis cercioraros, yendo á la posada, de que no se trataba de ningún escondido rucio.

—Se conoce que la Puentz te interesa mucho. No sabía que fueseis tan amigos...

—Aunque solo de vista lo conozco, cumple un deber saliendo á la defensa de la verdad. Mañana pueden decir de nosotros cualquier otra impostura, y nos alegramos de que haya quien la desmienta, pudiendo hacerlo. Pues ahora me tocaba mí, y por eso he hablado.

Folleto de EL ECO DE NAVARRA 71

**MARIA DEL PUY**

(—)(—)

sión, ponderando cada cual las excelencias de sus sitios respectivos, ya invitando es á un fresco.

Todo se vol



de manera que sería fácil una explosión.

La ciudad se halla excitada contra el ministro Schested, que fué quien tomó una medida tan imprudente.

### Leopoldo en Inglaterra

LONDRES.—El rey de los belgas parte de Ostende a bordo de su yatch "Alberta", y ha llegado a Dartmouth, pequeño Puerto en la Mancha, después de una explosiva travesía.

El rey se ha dirigido a Totness para visitar las ruinas del viejo castillo, que datan de la conquista normanda.

### Grandiosa manifestación

DUBLIN.—Ha tenido lugar una grandiosa manifestación nacionalista con motivo de la peregrinación anual de los patriotas irlandeses a la tumba de Wolfe Tone, el héroe popular de la independencia de Irlanda.

Miss Gonne tenía en sus manos una bandera roja.

Fueron pronunciados valientes discursos augurando la próxima venida de la República en Irlanda.

### La conferencia de Dewet

BRUSELAS.—Anoche Andrew Dewet, el sobrino del famoso general franco, dio una conferencia en la Alhambra. El teatro rebosaba de gente.

Dewet describió los horrores de los ingleses en el Natal y los triunfos obtenidos por los boers frente a Ladysmith y en combates sucesivos.

La muchedumbre se esparció por las calles, agitando pequeñas banderas, a los gritos de vivian los boers vivía Dewet!

### Condena por aquello

METZ.—El tribunal de Berlín ha condenado a tres meses y un día de prisión al doctor Stahl, médico militar del 70º regimiento de artillería de campaña, de guarnición en Metz, por haberse batido a pistola con el doctor Jachl, a quien hirió en una mano.

### Embarcación zozobrada

TOLON.—La barca de recreo "Le Marquis", hallándose cerca de Sabies, fue tumbada por un violento temporal, y de las seis personas que iban en ella, se ahogó una mujer de 5 años, oriunda de Perpiñán.

### Notabilidades

LONDRES.—Han llegado y se han alojado en el Hotel Carlton Madame Sarah Bernhard, el marqués de Beaufort, el barón Enrique Castell, el conde de Gauville, el vizconde Grimburgh, el barón Lehussam y el ballero von Oseenheim.

### De China

SHANGHAI.—La emperatriz de la huia resiste volver a Pekín temerosa de una celada, habiendo escogido al Feng Fou, en el Ho-Nan, para sitio de la futura capital del imperio.

### Del Japón

YOKOHAMA.—Los corresponsales de los periódicos de Seúl están animados a acusar a los misioneros norteamericanos y sus católicos de ser la causa de los recientes disturbios y gurum nuevos desórdenes.

### Del Transvaal

EL CABO.—Kruizingher ha hecho súplicas a setenta y seis colonos negros y sigue en la lucha la misma política de Buttha, de olvidar su condición en pequeñas fracciones para que sus hombres puedan vivir sobre horizontes.

### ABELLA,

### PRIMERA CONFERENCIA

Madrid 2 (18 horas).

### Senado

Preside el Sr. Eguior y a primera hora, se aprueba, previa discusión, dictámenes sobre actas, y en seguida ha comenzado el debate sobre la Sociedad Económica de Madrid.

El Sr. Calleja ha defendido el voto particular, señalando las ilegalidades metidas en la elección de que se trata. Le ha contestado el Sr. Arraiza, y el voto ha sido aprobado por votos contra 57.

En vista de esto el presidente ha puesto a punto la Cámara ha acordado votar el acta de la Sociedad Económica de Madrid.

El señor Sánchez de Toca se ha lamentado de que en Valladolid no haya ocupado todavía la elección de senadores.

Continúa la sesión.

### Congreso

Reside la sesión el señor Rodríguez.

A primera hora han sido aprobados dictámenes de la comisión de compatibilidades relativos a los señores Prieto y Casares, Melgares y also. Este último ha renunciado al cargo de escribano de retenciones que desempeñaba en Zaragoza.

Posteriormente se ha verificado la votación de presidentes de la Cámara, resultando la votación con abstención y abstención de los votos casi todos las oposiciones, pues

de estas sólo han votado algunos conservadores y de otros grupos.

En esta votación han tomado parte 177 diputados, resultando para el marqués de la Vega de Armijo 163 votos, 12 papeletas en blanco y 2 votos perdidos.

Seguidamente se ha verificado la elección de vicepresidentes, quedando elegidos los mismos que vienen de desempeñar ese cargo. El señor Rodríguez ha tenido 165 votos (dos más que el marqués de la Vega de Armijo), el Sr. Suárez Inclán 142, el señor Alvarado 140 y el Sr. La Iglesia 127.

### Comentarios

Mientras se celebra esta votación, en el emilio había un grupo comentando el hecho de haber tenido un vicepresidente (Rodríguez) más votos que los que ha tenido el presidente.

Se decía también que en la elección de este habían resultado 31 papeletas en blanco, aunque solo han sido declaradas 12.

Y después han continuado los cálculos respecto de la actitud que adoptase el marqués de la Vega de Armijo, a quien se supone que no habrá satisfecho la votación que ha tenido.

Unos suponen que el marqués no irá esta tarde al Congreso, otros esperan lo contrario, y algunos creen que irá, pero para renunciar la presidencia. Pronto podremos salir de dudas.

### Los presupuestos

El ministro de Hacienda ha dicho esta tarde que todavía no sabe si se han leído mañana los presupuestos en el Congreso.

Además del presupuesto ordinario, que es reproducción del vigente, presentará el señor Urzalíz un proyecto sobre acusación de plata y otro cuyo objeto será crear Obligaciones del Tesoro para recoger pagos de Ultramar.

### De Barcelona

Hoy también se ha celebrado en Barcelona la procesión del jubileo sin entorpecimiento ni incidente alguno.

Entre los fieles que formaban parte de dicha comisión, había bastantes carlistas caracterizados, siendo uno de ellos el duque de Solferino.

### Las actas de Imoz

Ante la comisión de actas del Congreso se ha verificado esta mañana nuevo reconocimiento pericial de las firmas que aparecen en las actas de Imoz y cuya autenticidad ha sido negada o puesta en duda.

Según las impresiones que he recogido, el resultado de ese nuevo reconocimiento es favorable al señor Nocedal.

### Sigue el jubileo

El sábado y el domingo próximos se verificará en Madrid la procesión del Jubileo de la Asociación de la Pontificia de la Purísima, a la cual pertenecen los miembros de la Academia de Jurisprudencia.

Visitarán las mismas iglesias que las procesiones anteriores, y al acto se cree que asistirán muchos políticos, conservadores, liberales y, sobre todo, gamacistas.

### Debate en puerta

El Sr. Ojeda anunciará una intervención al Gobierno en el Congreso acerca de la cuestión de Gibraltar y las fortificaciones de las plazas fronterizas.

Se cree que esa intervención ocurrirá un debate interesante.

### Firma del día

El ministro de Hacienda ha puesto a la real firma el nombramiento de segundo subgobernador del Banco de España en favor del Sr. Morales Serrano.

Y el señor Meret, que también ha despachado con la Reina, ha firmado decretos en que se conceden honores de jefe de Administración.

### Un incendio

Según noticias oficiales, en Riofrío (Segovia) un incendio ha destrozado tres casas y ha causado desperfectos en otras contiguas, ascendiendo el total de los perjuicios a una cantidad considerable.

### De América

Telegrafian de Chicago que cerca del lago Michigan un rayo ha causado la muerte a once hombres.

—En los Estados Unidos aumentan las huelgas, siendo ya 35000 los obreros de diferentes industrias que han adoptado esa actitud.

### Bolsa de Madrid

#### OCTAVIÓN OFICIAL COMPARADA

Día 1º Día 2

Deuda perpetua 4% por 100 int.	7148	7140
Idem Id. Id. fin de mes.	7148	7140
Idem Id. 4% por 100 ext.	7840	7820
Idem amortizable 4% por 100.	8040	0000
Obligaciones de Aduanas . .	10500	10500
Billetes de Cuba (1886) . .	8830	8850
Cubas nuevas . .	0010	0000
Deuda amortizable al 5% por 100	9300	9290
Obligaciones de Filipinas . .	0000	0000
Acciones del Banco de España . .	48900	47400
Id. de la Tabacalera . .	40425	40200
Ganancias de Leendas . .	3955	3850
Id. id. Leendas . .	3510	3485
Buenos Aires, dia 1º—Orc. 28500.		

### SEGUNDA CONFERENCIA

Madrid 2 (23 horas).

### Actas graves

La comisión de actas del Congreso se reunirá mañana con objeto de discutir y despachar las graves.

### Consejo de ministros

Ha durado dos horas, y la nota oficial sólo contiene estas noticias:

Se ha hablado de los individuos que han de formar parte de varias comisiones de ambas Cámaras.

El señor Urzalíz ha informado sobre los próximos presupuestos y dos proyectos que han de acompañarlos. De ellos uno versa sobre prohibición de acuñar plata y otro sobre anticipo de Obligaciones al Tesoro para recoger la deuda flotante de Ultramar.

El mismo ministro ha dado cuenta de otro proyecto sobre conversión de Deudas en 4 por 100 amortizable. El señor Villanueva ha presentado expedientes de carreteras.

El general Weyler ha trazado el plan de reorganización de un regimiento de artillería montada, y ha sometido a la aprobación varios expedientes sobre adquisición de material.

### Comisiones

A lo precedente, que es lo único que conta en la nota oficial, puedo añadir estos otros informes:

Se ha tratado de la formación de varias comisiones en ambas Cámaras, sin llegar a la designación definitiva, pues esto depende de lo que se decide en las sesiones y de otras circunstancias.

Las comisiones aludidas son la del Mensaje, la de presupuestos y la de reforma de la ley municipal.

Para presidirlas se ha convenido en designar tres exministros, y han sido indicados, por lo tocante al Congreso, los señores Puigcerver, Capdepón y Canalejas.

Se consultará a estos señores y se les designará a presidir una u otra comisión, según sus aspiraciones y convenientias.

### Conversión de Deudas

El proyecto del señor Urzalíz sobre Deudas tiene por objeto la conversión en Amortizable del Esterior no estampillado y la de las Cubas y Filipinas decretadas anteriormente.

A los tenedores rezagados se les señalará un plazo para la conversión, y si dentro de él no acuden, perderán los cupones.

### Debates

De los próximos debates parlamentarios no se ha tratado en el consejo; pero el Gobierno espera y procurará conocer qué enmiendas serán presentadas al Mensaje para designar los ministros que han de hablar respecto de cada una.

### Los republicanos

Los diputados republicanos han determinado presentar tres enmiendas al Mensaje; una sobre asuntos sociales, otra sobre asuntos religiosos y otra sobre la política del actual Gobierno.

También están esperando contestación del señor Urzalíz a una consulta que le han dirigido sobre asuntos de Hacienda.

### Congreso

Después de lo ya comunicado esta tarde se ha verificado la elección de secretarios, quedando nombrados los señores duque de Bibona, Bastida y conde de Toreno.

El marqués de la Vega de Armijo, que ha aceptado la presidencia, les ha tomado el juramento.

Enseguida el marqués de la Vega de Armijo ha pronunciado breve discurso en el que ha manifestado agrado por su elección para la presidencia, y ha solicitado el concurso de todos para realizar la alta misión que incumbe a la Cámara.

El señor Soriano ha protestado por que se exige juramento o promesa a los que no sienten simpatías hacia las instituciones; y esto ha ocasionado un escándalo.

### Última hora

#### DOS noticias

Madrid 3 (1 h. 30 m.)

El señor Blasco Ibáñez iniciará mañana en el Congreso un debate político-religioso, combatiendo lo que, hace pocos días, dijo el señor Silvela.

El señor Soriano ha protestado por que se exige juramento o promesa a los que no sienten simpatías hacia las instituciones; y esto ha ocasionado un escándalo.

Mañana llegará a Madrid, de regreso de Andalucía, el general Azcaraga.

### Final del Senado

Madrid 3 (2 h.)

El señor Moret hace historia de lo ocurrido en Valladolid. Se ha necesitado que informara el Consejo de Estado sobre la incapacidad de los diputados provinciales y en cuanto se resuelva el expediente que está en Gobernación se convocarán las elecciones.

El señor Foca ha escrito a Montero Ríos que procure quede en salvo la prerrogativa del Senado sobre este asunto.

Montero Ríos dice que la mesa no

&lt;p

Año XXVII

## ANUNCIOS RECOMENDADOS

## Buena ocasión

La conocida comerciante de esta ciudad doña Eulalia Larraz ha cesado de sus servicios los almacenes de muebles situados en la calle Mayor, números 86 y 71; el primero, dulce que se dedica a los alquileres de las mansiones, produciendo una buena renta y el segundo dedicado a la venta con género corriente y parroquia segura.

Se hará en muy buenas condiciones. 48-40

## Máquinas fotográficas

de todas procedencias con óptica de primera clase.

Placits, películas, pepelos diversos, postales y todos los accesorios. Aparatos y vistas para la proyección, pintura y todas las aplicaciones de la fotografía.

Droguería de M. Negrilés, Estella, 42, Pamplona.

## Baños de Tiermas

Provincia de Zaragoza.

Temporada oficial del 15 de Junio al 15 de Octubre.

Agüas fuertemente cloruradas, sódicas, sulfureas, termales (42°), aconsejadas por todos los médicos para combatir las afecciones herpéticas, reumáticas, gatosis, paralíticas, escrúfulas y sifilíticas, en todos sus períodos. Específicas para la curación de las lesiones orgánicas del corazón, y en las nevrosis de este órgano.

Fonda, Telégrafo, Capilla, Café billar, piano y coche diario de Jaca y Pamplona. Servicio de fonda esmerada y permanente; espaciosos comedores restaurados recientemente de primera y 2.ª clase: precio 20 y 14 reales diarios.

Administrador, P. Mauchu. 19 21 26 29 2 5 10 14 18 24 24 50 2 8 4 11 15 18 21 24 27 30 4 8 11 15 18 22 25 29. 50-7

Nueva empresa

## DE CARRUAJES A AOIZ

Desde el día 25 de Junio salen de la administración de la plaza del Castillo: 1.º, 5 de cuchas diarias; una á las dos de la tarde de Pamplona pasando por Alz. hasta Burguete y viceversa; siendo el precio del asiento 3 pesetas y entre á las cuatro de la tarde para llegar á Aoiz á las siete.

## Eulate

El día 21 del próximo mes de Julio y á las once horas, se procederá por los dueños del molino harinero sito en el río Oyarra de esta jurisdicción de Eulate el remate en pública subasta de este molino, bajo las condiciones que se hablan de manifiesto, en casa del encargado que se suscribe, en esta vecindad, y bajo el tipo de 7800 pesetas, trávinlande, que no se admite oferta que no cubra esta cantidad; y se anuncia por medio del presente edicto para conocimiento de todos los que deseen interessarse en el remate.

Eulate 25 de Junio de 1901.—El encargado, José M. Pérez. 8-5

## Baños nuevos de Fitero

## NAVARRA

Agüas termales cloruradas sódicas-ferruginosas fosfatadas. Temperatura 48°.

Temperatura oficial, 15 de Junio á 30 de Septiembre.

Su fama está de antiguo reconocida y acreditada en el tratamiento de las raquitismos, gata, afecciones de los huesos y articulaciones, consecuencias de los traumatismos y parálisis dependientes de las enfermedades enumeradas ó de focos apépticos.

Esmerado se viste de tonda y espaciosa habitación de distintos precios:

— Desde la estación ferroviaria de Castejón (linea de Tudela a Bilbao) salen do veces todos los días carrozas que por modesto precio y en dos horas y media conducen a los viajeros al balneario.

Médico Director Dr. M. G. Camaleño.

Servicio telegráfico en el mismo balneario; para más detalles informes, dirigirse al Administrador.

30-17 (\*)

## NUNCA VISTO EN PAMPLONA



Baratura igual, en los sombreros, gorras y marineras para niños, como tiene la Estereria Catalana.

Sombreros flexibles desde pesetas.

Idem bombines.

Gorras de visera.

Marineras para niños.

Sombreros de paja para caballeros

para niños.

Canujier-formas para señoras.

Toda de última moda y de las mejores telas.

Sombreros de cepa, teja, y tela de henequén, incluso los de señora y niños.

En el taller de reparación de toda clase de máquinas de coser.

Rafia de primera calidad para la presente inyección de las cepas americanas, a precios sin competencia.

ESTAFETA, 46 y 48 Pamplona. 48-4

## LOS SOMBRILLASOO

La casa del autor de Vallarín, el lug. como dice el letrero, viene a ofrecer sus servicios de sombrillistas en este gusto en presencia de su fundador, más grande que se ha conocido, y acompañado de este, buena condición de muy barato de sus precios, hace que sea frecuentada por todo comprador. — Unicamente de este manera se pueden ofrecer los siguientes:

## PRECIOS

Sombrillas rosa de algodón con puños rústicos desde pesetas	2,50
Sombrillas > fin de siglo porcelana	3,25
Sombrillas céspide infinidad de colores, bluserilla	5,25
Sombrillas con entredós (ó forrado) con puños de bisutería y cristal	8
Sombrillas seda celeste lisas y terciadas con puños finos desde	6
Sombrillas seda grandes otoñas y listadas de vereda desde	7
Sombrillas seda y en Glanz (10 díbejos para media lute) desde	8,80
Sombrillas seda brechonas y estampadas (estilo modernista) desde	4,50
Sombrillas seda blancas lisas, brechadas y de Mehéré hasta	4,50
Sombrillas seda negras >	5,00
Sombrillas tela de crepé para luto y con encajes hasta	5,00
Sombrillas alta fantasía 10 medias á cual más elegantes y cuyos precios están en previsión	
Cuentas indicadas.	
Sombrillas para niñas en varias clases desde 75 céntimos.	
Sombrillas para caballero y bastones á precios sumamente reducidos.	10-4 (*)

Calceteros, núm 10, SUCESOR DE VALLARIN

B. LARRAMENDI

GRABADOR EN METALES

Fte. de sellos en Caoutchouc

Estación, 2, VITORIA

Especialidad en sellos para los

Ayuntamientos, Corporaciones y

para el Comercio, Sellos auto-

máticos, fischadores, timbres en

seco, tenazas para precintar,

festones para bordados, pla-

cas - Ramaladas, tintas para

sellos y para marcar ropa.



## PILDORAS Y JARABE de BLANCARD

con Iodo de Hierro inalterable

contra la Anemia, la Pobreza de Sangre,

la Opilación, la Escorbúta, etc.

Envíase el Producto verdadero con la

firma BLANCARD y las setas

40, Rue Bonaparte, en París.

Precio: PILDORAS, 4fr. y 2fr. 25, JARABE,

núm. 59 Madrid.

En Pamplona, farmacia de J. Valsuán.

Y ESTERILIZADAS.

Cáñamo, 36, años de éxitos. Y son e

asombrosas las mejoras que se han

obtenido en los enfermos que las emplean.

Principales bolitas de 20 reales cada

y se suministran por correo á todas las partes.

— DR. Morales, Garreta,

núm. 59 Madrid.

En Pamplona, farmacia de J. Valsuán.

Y ESTERILIZADAS.

Y ESTERILIZADAS.